

### El paro de transportes mecánicos

Se han circulado por toda Galicia las correspondientes instrucciones relativas al paro que se planteará el próximo día 18, de todos los servicios de transportes mecánicos. A la una de la madrugada del citado día, quedará en suspenso toda circulación rodada en Galicia.

Los automóviles que a dicha hora se encuentren de viaje, se retirarán al garaje más cercano.

No podrán circular tampoco los coches de los médicos ni los carros de ninguna clase, con lo que el paro será absoluto. Al menos en este sentido son las órdenes cursadas.

No obstante, exceptúan de esta medida los coches en que viaje algún directivo para comunicar órdenes debiendo ostentar aquellos a fin de que no les sea interrumpida la circulación, los rólitos convenidos.

### D.ª Dolores Tobío

Ha sido general y profundo el sentimiento que en nuestro pueblo causó el fallecimiento de la distinguida y virtuosísima señora doña Dolores Tobío López, viuda del que fué prestigioso pontevedrés y director de nuestro colega «El Diario de Pontevedra».

La finada, que durante muchos años continuó al frente de los negocios de imprenta y librería que dejara su esposo, se distinguió siempre por su espíritu laborioso, culto y afable.

Ello le había captado generales simpatías en todos los medios sociales de Pontevedra, y así se evidenció ayer tarde con motivo de la conducción de sus restos mortales al cementerio.

Centenares de personas acudieron a rendirle el último tributo de sincera amistad, formando una manifestación de duelo verdaderamente imponente.

Presidían el duelo los párrocos de Santa María y San Bartolomé, señores Mansilla y Fraile Lozano, el superior de los Franciscanos Padre Luis Fernández, el de los Mercedarios de Poyo P. Gaité, el banquero D. Raimundo Riestra, el médico Sr. Marescot, el alcalde accidental Sr. Rey, el Presidente de la Audiencia Sr. Parrilla, el comandante de Marina retirado Sr. Blein, el abogado Sr. Casqueiro y un familiar de la finada.

Reiteramos nuestro pésame más sentido a sus hijos, entre los que se encuentra el prestigioso abogado D. Prudencio Landín, el oficial del ayuntamiento de Madrid don Andrés, el alto funcionario de Hacienda D. Amancio y a sus hijos políticos D. Manuel Villar, querido amigo y compañero, y D. Félix Selgas, Delegado Administrativo de la Diputación en el Hospital provincial.

### CRUZ ROJA

Se prestó asistencia en este establecimiento a Valetín Couselo Sobral, de 16 años, de Campañó, que trabajando en su oficio de albañil se causó una herida de dos centímetros en la región occipital.

También fué asistido Bernardo García Ruibal, de 26 años, vecino de Marín, que también en un accidente de trabajo sufrió una herida de dos centímetros en la mano derecha.

### DE HACIENDA

Ayer quedaron al pago libramientos a favor de los señores don Ramón González, doña María Fonseca y habilitado del 24 tercio de la Guardia civil.

## Noticias

Intentó suicidarse en Coruña el estudiante José Botas Balco, de 22 años, natural de Ferrol.

Se dió un corte con una hoja de afeitar en el antebrazo izquierdo.

Noches pasadas fué asaltada la Escuela Nacional de Dorneda, en Oleiros. Los ladrones forzaron la puerta de entrada, llevándose un reloj de pared y otros objetos.

La pensión que cobraba por la Delegación de Hacienda de Pontevedra, D. Manuel Estovez Pérez, teniente coronel, retirado ha sido trasladada a la de Orense.

Los próximos días 25 y 26 se celebrarán en la inmediata parroquia de Santa María de Geve las tradicionales fiestas en honor al Santísimo.

También se celebrarán en San Andrés las mismas fiestas los días 28 y 29.

Serán amenizadas por la banda de música de La Lama.

En el Instituto de Pontevedra se recibieron los títulos de bachiller para Manuel Romero González, Angel María Montero Teijeiro, Cipriano Jiménez Rodríguez y José Antonio Quintana.

Ha llegado a Vigo un vapor que desembarcó mil toneladas de trigo argentino para la Compañía Viguesa de Panificación.

A mediados del mes próximo llegará otro cargamento de dos mil toneladas para la misma Panificadora.

Ha sido nombrado en propiedad Notario de Redondela D. Abel Caballero A Valle, que lo era de Fonsagrada.

El Gobernador civil impuso multas de 100 pesetas a los presidentes de las Sociedades agrarias de Reboreda y Cesantes, por manifestación ilegal el 1.º de mayo.

Se han concedido a la provincia de Pontevedra 15.000 pesetas para atender a la conservación y servicio de faros y construcciones auxiliares durante los trimestres segundo al cuarto del corriente año.

Ha sido nombrada Directora de la Escuela Normal del Magisterio de Orense, doña Concepción Ramos, profesora de dicho centro.

La comisión municipal de Santiago Pro Estatuto de Galicia, visitara las cuatro capitales gallegas. La primera visita será el domingo próximo a Pontevedra.

El ayuntamiento de Tuy saca a subasta el suministro de fluido eléctrico para el alumbrado público en aquel término municipal.

El Registrador de la Propiedad de Vigo, D. Desiderio Martínez Ruiz, fué nombrado para La Coruña.

El lunes próximo se celebrará en Placeres la tradicional fiesta de la patrona de aquel pintoresco lugar.

Ha sido detenido por la Policía e ingresó en la cárcel, el vecino de esta capital Leopoldo Rodríguez García, de 36 años, el cual viene haciendo objeto de frecuentes malos tratos a su esposa Jesusa Domínguez, y aun a presencia de la Policía dejó decir que al quedar en libertad había de degollar a la compañera de sus días.

Las Cámaras de Comercio de La Coruña, Vigo, Villagarcía y Ferrol ss han dirigido al Gobierno expresando el pesar con que los elementos que integran esos organismos han visto el acuerdo en principio adoptado de ir a una rescisión de contrato y de servicios con la Compañía Transatlántica española.

### Sellos de caucho

Se reciben encargos en la imprenta de este periódico

## Telegramas y Telefonemas

Madrid 12

### Se intentó quemar una casa de Largo Caballero

Conversando esta tarde los señores Largo Caballero y Bujeda, comentaban lo ocurrido durante la madrugada en la Dehesa de la Villa.

Según el señor Bujeda, varios individuos amontonaron ramas de árboles en una casa cercana a la que habita el ministro, prendiéndole fuego, el cual fué advertido siendo sofocado rápidamente.

Se supone que los individuos intentaban incendiar la casa del ministro, equivocándose de edificio.

Se desconoce el nombre de los autores.

### Unas hojas catalanistas

«El Imparcial» reproduce unas hojas que circulan en Barcelona en las cuales se dice:

«Estamos en nuestra casa y no hemos de reconocer otra lengua que la nuestra.

«Declaremos el boicot a quien no hable como nosotros y a los comerciantes castellanos que usen un sitio a un hermano catalán.»

### Castelao y el Estatuto

El diputado gallego señor Rodríguez Castelao aboga porque se conceda a Cataluña cuanto pide.

Dice que iguales facultades deben concederse a las demás regiones que lo soliciten.

Termina diciendo que el votará al dictamen del Estatuto.

### Una designación

La minoría socialista ha designado al señor Jiménez Asúa, para intervenir en la discusión del Estatuto en nombre de aquella.

### La reforma agraria

La Comisión que entiende en el proyecto de Reforma agraria, acopló los turnos para contestar a los oradores que intervengan en la discusión de la totalidad del citado proyecto.

### Una disposición

«La Gaceta» publica una disposición en la que se ordena que hasta que empiece a regir la nueva ley del Timbre, los documentos que puedan reintegrarse con la adición de timbres, sean admitidos cualquiera que sea la clase o tipo de estos, empleándose incluso sellos de Correos, siempre que el total de los utilizados coincida con el que corresponde a los documentos.

También publica el nombramiento de vocal de la Junta preparatoria de la Conferencia telegráfica y radiotelegráfica, a favor de D. José García Moreno.

### No se se autorizará

En la reunión celebrada esta tarde por los jefes de minoría se habló de una proposición para que se permita radiar la discusión del Estatuto y la reforma Agraria.

Después de un cambio de impresiones, se acordó contestar negativamente a esta petición.

### Importante incendio

Valencia.—A las diez de la noche se ha declarado un formidable incendio en el edificio de la Universidad, situado en la calle de Nave.

El edificio ocupa una manzana de edificaciones, donde se hallan instalados los diversos servicios universitarios.

Se inició el fuego en los gabinetes de Historia Natural y Física y Química.

Coincidió el fuego con un apagón de la luz eléctrica en aquel sector de calles, pero pronto se dió luz procedente de otra fábrica.

Acudieron desde los primeros momentos los bomberos, las autoridades y numerosísimo público.

A las doce y cuarto de la noche se ha conseguido localizar el incendio, no causando éste mas destrozos que los citados.

### Un encargo de los Soviets

«El Socialista» publica un suelto diciendo que se espera de un momento a otro que el Gobierno de los Soviets haga a España un im-

portante pedido de hierros para la construcción de buques mercantes.

Se calcula que el pedido alcanzará a mas de cien mil toneladas.

### Cambio de impresiones

Terminada la sesión de la Cámara, los ministros se reunieron en el despacho del Congreso.

Al salir el señor Giral los periodistas le preguntaron si habían celebrado Consejo, y el ministro de Marina dijo que no había sido siquiera un Consejo.

Ha sido —añadió— un cambio de impresiones. Hemos hablado de lo divino y de lo humano, mientras tomábamos una taza de café.

Y la prueba que no ha sido un Consejo es que a la reunión estuvieron presentes los señores Galarza y Menéndez (don Teodomiro).

Al salir el señor Domingo negó también que hubiesen celebrado Consejo.

—Hemos hablado —añadió— muchas cosas.

La impresión en el Congreso era que los ministros se reunieron para cambiar impresiones sobre el discurso del señor Sánchez Román, contrario al Estatuto catalán.

### El hijo de Lindberg aparece muerto

Nueva York.—En el Estado de Georgia, en lugar cercano a la casa en que residían habitualmente los esposos Lindberg, apareció el cadáver del hijo de éstos.

La noticia al conocerse causó gran sensación.

### Vuige de estudio

En el ministerio de Estado han dicho a los periodistas que se encuentran en España una comisión de la Liga Cultural Latina de París, en viaje de estudio.

### La estabilidad ministerial

El periódico «La Libertad» se ocupa del Estatuto Catalán, y dice que cuanto más se pretende aclarar el asunto, mayor es la confusión, llegándose a galimatías indescifrables.

Respecto a las declaraciones de Azaña, dice también el periódico que es partidario de la concordia y de la armonía. Pero que, sin perder, la fórmula surgirá de la transigencia del señor Maciá y sus amigos, o no surgirá.

En otro caso ss abre una incógnita respecto a la estabilidad ministerial.

### Reunión de una minoría y manifestaciones del jefe del Gobierno

Se conocen algunos detalles de la reunión que la minoría Parlamentaria de Acción Republicana celebró anoche.

Al tratarse de la cuestión del orden público en Cataluña el señor Azaña dijo que el entiende que los catalanes deben sopesar bien hasta que punto les interesa la cesión del orden público a la Generalidad.

—Estamos ante una situación de hecho— dijo el jefe del Gobierno — y es inútil discutir sobre la oportunidad del Estatuto.

Lo que cabe es examinar detenidamente las facultades que el Poder central puede ceder.

Pretender, como quieren los extremistas, que se resuelva con una negativa absoluta o con la cesión total, es desconocer la realidad.

Respecto a la enseñanza, el señor Azaña parece inclinado a conceder la enseñanza autónoma en todos sus grados.

El criterio de la minoría está reflejado en el discurso que hizo en el Parlamento don Luis Bello.

La minoría considera necesario que el asunto se resuelva en las Cortes de manera distinta a como aparece en el dictamen, dejándose entrever la posibilidad de un arreglo definitivo que se remitirá a una Ley de carácter general para todas las Haciendas Federales.

La reunión tuvo solamente el carácter de un cambio de impresiones, sin recaer acuerdo alguno.

SE VENDEN dos casas en la carretera de Marín, con parada del tranvía, y una finca en la carretera de Puentevedelas, lugar de Mol-des.

Razon D. Alberto Martínez en Pontevedra

### UN HURTO FRUSTRAO

### Dos de los rateros huyen

En la tarde de ayer tres sujetos intentaron cometer un robo en la bodega que contigua a su casa, tiene detrás de la cárcel el industrial panadero D. Antonio Carral.

Un pequeño de este vió que dentro de dicha bodega estaban dos sujetos, que se dedicaban a descolgar jamones metiéndolos en un saco.

A grandes voces avisó a su padre, y cuando este acudió vió como huían en varias direcciones tres individuos.

Los guardias de Seguridad Ricardo Illan y Fernando Crego y el municipal Juan Agudo, que se dieron cuenta de lo que ocurría, se dedicaron a perseguir a los ladrones, logrando detener tan solo, después de rápida carrera, a uno de ellos.

Conducido a la Comisaría dijo ser José Rodríguez Hermida, de 18 años, de oficio albañil, natural de Pontevedra y vecino de Vigo.

Los ladrones dejaron en la huide un saco con un jamón.

### SUFRAGIOS

Hoy dió comienzo en el Altar Mayor de la iglesia conventual de San Francisco, a las siete de la mañana, un novenario de misas en sufragio del alma del joven

### D. Manuel Rial Díaz

Q. E. P. D.

La familia ruega a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas por lo que les quedarán agradecidas.

### Semillas seleccionadas de todas clases.

Surtido en papeles pintados, Ortopedia, Instrumental médico

### Drogueria Moderna

LUIS ESTEBAN

### Talleres de Ebanisteria

DE

### Arturo Martínez

Se hacen muebles desde el más ufoso al más modesto.

El cliente encontrará en esta casa el mueble de su deseo.

Se garantiza la sólida construcción, base del crédito de esta casa. Progreso 10. Pontevedra.

### Venta de Solares

La antigua fábrica de Curtidos de los herederos de Echevarría sita en el Borrón ha sido parcelada, en solares, los cuales se ponen a venta. Para informes y condiciones dirigirse a D. José Dapena, constructor de Obras.

### Manuel Cid López

ABOGADO

Vincenti 3.

(Palmeras) bajo. Teléfono, 206

### Traspaso de un negocio

En la carretera de Marín, a tres Kms. de Pontevedra, se traspasa un establecimiento de vinos y comidas, con amplios menederos, propios para verano; casa vivienda con bodegas amplias y terrenos a labradío y viñedo propiedad de José Escudero.

En dicho establecimiento, muy acreditado y en cuya puerta tiene señalada parada el tranvía, podrán adquirirse amplios informes.

### Aurora Baamonde Couselo Comadrona

Participa a su distinguida clientela que ha trasladado su domicilio a la calle de San Julián núm. 11, contigua a la Cocina 3. ómica.

### Dr. Amancio Caamaño

Participa haber trasladado su consulta al nuevo Sanatorio de la carretera de Vigo.